

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



LA SEÑORA
D.ª SATURNINA ALBALADEJO Y CALDERON,
DE HERNANDEZ,
falleció el día 30 de Enero de 1879.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará mañana, 4 del actual, la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado en la iglesia de San Bartolomé, donde se celebrarán misas de media en media hora.

Su esposo D. Ildefonso Hernandez, sus hijos D. Manuel y D. Santiago de Soto, hijas y demás parientes, suplican á sus amigos y personas piadosas, que asistan á estos cultos y rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma.

REVISTA DE LA SEMANA.

Tiene razon el público cuando dice: ¿Para qué se ha hecho una plaza de toros tan grande? ¿Ha sido para darse el gusto de verla vacía? Pues para esas alforjas no se necesitaban Cooperativas. ¿O ha sido, para que siendo grande, cupiera en ella mas gente, y cabiendo más, pudiesen abaratare los precios? Si ha sido para esto, que es lo racional, ¿por qué se sostienen los precios antiguos, los de la plaza vieja, donde, como éramos menos á pagar, tocaba mayor cantidad?

Pero salen los que personalmente se comprometen á pagar los gastos de las dos últimas corridas y dicen: ¿Pero ustedes, que hablan y no van, hubieran ido á la plaza bajando unos dos reales á la sombra y seis al sol? ¿Cuántas personas más de las que han ido creen ustedes que hubiesen acudido al circo, poniendo los precios á su gusto? ¿Creen ustedes que hubiesen llegado á tres mil? Pues tres mil á cuatro reales son doce mil reales... y doce mil reales ¿que aumenta ni disminuye la respetable cantidad de once mil duros que cuestan las corridas?

Y como el probar en la práctica quien tiene razon cuesta dinero, de aquí el que sea difícil decir aquello de: con verlo basta.

Todas las cosas tienen su término medio y su punto conciliable; y algo dicen los que han visto tanta plaza desocupada y, sobre todo, tanta localidad vacía. El que por catorce reales se va á un tendido de sombra, donde sabe que ha de tener sitio y anchura, y se lleva además una almohadilla para sentarse blando ¿como ha de dar diez pesetas por una silla, ni treinta y dos reales por una grada?

Meditemos... los cooperativos, y dejemos esto por hoy.

La semana ha sido de fiestas, pero estas han evidenciado que hay muy poco dinero. Donde la entrada ha sido gratuita, lleno; donde habia que pagar, poca gente. La Huerta de Murcia no ha estado en los toros,

porque ha tenido una pérdida enorme en la seda: ha perdido cinco duros por cada arroba de capillo, y dos, lo menos, por cada libra de hijuela. Lo cual supone en cada casa ó barraca de la huerta, unas con otras, cincuenta duros que debian ingresar y no han ingresado en las arcas. El huertano no ha querido «pan y toros», ha preferido pan y patatas. ¡Y que no le falten!

También temen en Barcelona que no acudan de España tantos viajeros como presupuestaron los iniciadores de la exposicion que ~~eran~~; y lo temen por el estado general de la nacion que Pi Margall ha pintado al pié de la estatua del P. Mariana con pinceladas lúgubres.

Solamente se nota un bien relativo en este mal absoluto; y es que no se espera nada de la política, ni se confia en ningun partido. Se espera la reaccion saludable; pero no se sabe de quien, ni por donde.

El lujo mismo de estos dias tiene cara de pobre; y las mismas prisas del Corpus, que han sido este año como nunca para los sastres, prueban que nadie puede gastar mas que lo preciso y cuando ya no puede pasar por otro punto.

Las muchas fiestas y el calor que viene, imponen ciertos sacrificios.

Con Mayo han terminado Las Flores, poético culto religioso dedicado á la Virgen, que se ha celebrado en varias iglesias, pero en ninguna con circunstancias tan especiales como en la Misericordia; donde aquellas pobrecitas niñas hablaban todas las noches con la Virgen del Amor Hermoso, como hablarán los ángeles. Mientras no se agoten en el mundo los tesoros de inocencia, y mientras de algun modo esté ligado el cielo con la tierra; aunque sobrevengan crisis difíciles, ni el hambre ni la miseria se enseñorearan de nuestros campos y de nuestros pueblos, porque escrito está: «Pedid y se os dará». Mientras la Diputacion pide á los pueblos recursos para que á esos pobres huérfanos no les falte pan; ellos con sus inocentes ruegos, con sus armoniosas plegarias, estan pidiendo y consiguiendo del cielo que la tie-

rra produzca en sazon ópimos y abundantes frutos para todos. En la «Epopéya del león» que es un cuento, pasan cosas semejantes ¡qué no sucederá en la real infinita misericordia de Dios!

Ya están los trigos, que es una bendicion de Dios; ya los frutos se maduran y azucaran, en todo este mes brota de la tierra riqueza tal que no es posible calcularla. Los frutos y frutas que, solamente en la huerta de Murcia, se desperdician ó comen los animales, vale casi tanto como han perdido los colonos por el capillo.

Aires de Junio y aromas de Mayo envolvian también anteanoche la inmensa y artística mole del palacio episcopal; porque todos recogemos lo que sembramos, cuando llega la sazon, el junio de la vida. Anteanoche tuvo serenata el Sr. Obispo, y se la dieron los nuevos curas párrocos de esta ciudad. Fué una serenata popular, alegre, cuyo sentido y significacion todos comprendian. Hay serenatas que parecen pésames; á las que nadie se asocia, si no las rechazan; pero hay otras, como la dada al señor Obispo, en las que todos tomamos parte. El prelado de esta diócesis, que ha visto el entusiasmo y regocijo con que en todas las parroquias han sido recibidos los nuevos párrocos, rebo-saba anteanoche de contento y satisfaccion al verse rodeado de dichos sacerdotes y de gran número de representantes de todas las parroquias, de quienes oia frases sinceras de verdadera gratitud.

El palacio del obispo es la casa mejor de Murcia; el obispo representa la autoridad de más territorio, el jefe de más almas; quien habite esa casa y tenga esa autoridad, debe ser espléndido, grande, magnífico, con gran alma y mucho corazon y... entonces... entonces á todos los murcianos nos tiene á su lado en toda clase de circunstancias.

Dichas cualidades creemos sinceramente que las tiene nuestro obispo el Excmo. Sr. D. Tomás Bryan, en quien vá resaltando ya una cualidad que no tenia, que no podia tener y que ha adquirido hace poco: ya es murciano.

LA DINAMITA Y LA PÓLVORA.

La muerte del inventor de la dinamita, recientemente acaecida en París, nos sugiere algunas consideraciones sobre la importancia de aquella materia explosiva para los más caros intereses de la humanidad.

Sabido es que la dinamita produce ocho veces más resultado que la pólvora en toda obra de perforacion tratándose de terrenos rocosos; de modo que, gracias á dicha materia, se han podido hacer con la economía necesaria, multitud de vías férreas, atravesando sierras inaccesibles, canales de riego y de navegacion entre rios y mares, rompiendo istmos, puertos, urbanizaciones cómodas y rápidas,

etc. etc., todo en beneficio de la industria, la agricultura y el comercio, hasta llegar á la universalizacion del mercado en toda la tierra, que si bien ha ocasionado graves alteraciones en los precios de la produccion, hasta llevarnos á la terrible crisis que se generaliza por todas partes, en último término el beneficio será de suma importancia cuando quede vencida la angustiada transaccion ó desequilibrio que venimos sufriendo.

Por otra parte, si bien es cierto que la dinamita, por ser tan peligrosa, ha causado centenares de víctimas, casi todas por imprudencia temeraria, las obras públicas que gracias á su fuerza explosiva han podido realizarse, salvaron millares de vidas con seguridad absoluta, acortando caminos unas veces, y sobre todo, haciéndolos fáciles muchos que ántes eran verdaderos senderos de muertes para el comercio en general.

Loor, pues, al ilustre inventor del gran explosivo, que ha hecho más por la fraternidad de los hombres en estos últimos tiempos, que cuantos esfuerzos se habian realizado anteriormente con igual fin.

REVACUNACION.

El doctor Somma, de Nápoles, ha publicado sobre este asunto un trabajo importante, que lo reproducimos á continuacion en vista de su utilidad:

1.ª Es innegable la potencia preservadora de la vacuna contra la viruela.

2.ª Este poder es temporal y no dura por término medio mas que diez ó doce años.

3.ª La revacunacion es indispensable aun para aquellos que en la infancia han sido debidamente vacunados, y hasta para los que precedentemente han sufrido la varioloides ó la viruela.

4.ª Comunica sin duda al organismo una inmunidad bastante probable contra el contagio varioloso.

5.ª Su práctica está fundada en argumentos científicos y en hechos indiscutibles.

6.ª La adolescencia ofrece las mayores y más oportunas condiciones para poder suministrar un feliz resultado.

7.ª Para practicarla convenientemente y en grande escala es siempre preferible la linfa animal.

8.ª Múltiples son las reglas indispensables para garantizar en la mayoría de los casos un éxito feliz.

9.ª Cuando no se obtiene éste es que en el individuo revacunado duraba aún el poder preservativo de la primera inoculacion.

10. La revacunacion y vacunacion obligatorias son una garantía mayor para evitar las epidemias variolosas y ahorrar un número extraordinario de víctimas de la ignorancia y la preocupacion.

Decía Matatti, que el que no se vacunaba y revacunaba, cometía un delito de lesa humanidad.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Es tan enorme la cantidad de minerales de hierro que hay depositados en los muelles particulares de Santa Lucía, en espectación de embarque, que los negociantes en este género ya no pueden trasportar de las minas ni una sola tonelada, por no tener sitio donde colocarla, ni la más remota esperanza de venta.

Por consecuencia de las mencionadas circunstancias, la empresa del tranvía á La Union, venía haciendo arrastres en tan insignificante cantidad, que ha suprimido el servicio de trenes que para el transporte de dichos minerales tenía organizado.

—Victima del agudo padecimiento que desde hace cinco dias lo tenía postrado en cama, ayer tarde á la una falleció el que fué nuestro amigo D. Antonio Bienert y Nuñez, inspirado autor dramático que conquistó muchos láuros en la escena, principalmente con la tragedia estrenada en Madrid, «No hay dicha ni aun en el trono.»

—Hoy á las 11 ha tenido lugar la toma de posesion de este curato de Sta. Maria, por el presbítero don Trinidad Maturana, en nombre y representación del Sr. Dr. D. Telesforo Crespo.

Igual ceremonia ha tenido lugar á la propia hora en la parroquia del Sagrado Corazon, encargándose de su curato el presbítero D. Francisco Garcia Moratalla, en nombre y con poder del propietario Sr. Dr. D. Joaquin Ayuste.

LORCA.

Ayer tarde ingresó en el hospital Juan de Dios Hilario, operario de la fábrica de harinas del molino de Buenavista, quien, segun se nos dijo, al colocar una correa en el volante de la máquina, fué cogido, sufriendo la fractura completa del antebrazo derecho en su parte media, con una herida de tres y medio centímetros de extension.

—Ayer mañana se practicó en el cementerio, por el médico forense D. Francisco Gimenez Aceña, la autopsia del cadáver de Pedro Lopez, muerto en la diputacion de la Culebrina, á consecuencia de un golpe de palo que le produjo la rotura del parietal izquierdo, y de cuya noticia nos hicimos eco en nuestro número de anteayer.

El presunto autor de este delito ha ingresado en la cárcel, quedando á disposicion del juzgado.

JUMILLA.

A expensas de la banda de música municipal, se celebró en el monasterio de Santa Ana la funcion religiosa que anualmente dedican á su patrona Santa Cecilia, pronunciando el pánegírico de la Santa el Dr. Sr. Don Félix Barrot Lozane, canónigo de San Juan de Puerto-Rico, con palabra fácil, suma erudicion y estilo elevado, sobre todo en el exordio de su discurso. Nuestra enhorabuena á nuestro querido amigo y paisano, merecedor á más alto puesto que el que ocupa. La misa la celebró el presbítero D. Diego Martinez, oficiando la misma banda, la que compuso el difunto padre del director de ésta.

—Ha tomado posesion con las formalidades de rúbrica, del curato de esta parroquia de Santiago, el que ya lo es en propiedad nuestro amigo D. Joaquin Abellan Ruiz, por cuyo motivo le felicitamos.

CIEZA.

El activo empresario y dueño del teatro circo Arrieta, está terminando el decorado del mismo, que el año pasado dejó sin terminar por lo avanzado de la temporada; teniendo contratada una buena compañía de zarzuela para el próximo mes de Julio.

—Se encuentra enferma aunque no de gravedad, la agraciada hija del distinguido coronel de esta zona señor Castillo.

—El dia catorce del corriente dirá su primera misa el nuevo sacerdote D. Manuel Molina Garcia.

—Se encuentra totalmente restablecido de la enfermedad que venía sufriendo hace dias, el Sr. D. Alfredo Arnaldo y Sevilla.

CORRESPONDENCIA

Madrid 1.º de Junio de 1888.

Ha llegado el precio de la plata en Lóndres al tipo bajísimo de 42 1/2 peniques la onza, ó sea el más bajo que se ha conocido hasta el dia.

Nuestra moneda de 1 duro con peso de 25 gramos de 900 milésimas de fino, equivale á 24'32 gramos *troy Standard*, que al precio de 42 1/2 peniques y al cambio de 25'62, solo vale 3'28 pesetas, ó sea 34'40 por 100 menos del valor porque circula.

Un duro en piezas de 2 pesetas ó de 1 peseta con peso de 25 gramos de 835 milésimas de fino, equivale á 20'875 gramos *troy Standard*, que al precio de 42 1/2 peniques y al cambio de 25'62, solo importa 2'81 pesetas, ó sea 43'80 por 100 menos del valor por que circula.

—La prueba más elocuente de que la poesía no ha desaparecido para el gusto y para las aficiones literarias de nuestros dias, lo pudimos observar anoche en El Fomento de las Artes. No con atencion, sino con verdadero recogimiento religioso, la numerosísima concurrencia que llenaba el salon de sesiones no perdió ni una sola de las infinitas bellezas, ya de pensamiento, ya de forma, de que estaban esmaltadas las primorosas composiciones de Zorrilla, de Manuel del Palacio y de Ferrari, que fueron los tres insignes vates que tomaron parte en la velada.

No hay para qué decir que los honores de la fiesta correspondieron de hecho y de derecho, á D. José Zorrilla.

Antes de comenzar la lectura de su primer poesia, se dirigió al público diciendo con tono jovial:

—Voy á hacer lo que pueda; si hago poco, no tienen Vds. derecho para quejarse; el 21 de Febrero último cumplí setenta y un años; lo que no pueda hacer hoy, vaya por lo que he hecho en otros tiempos.

Los aplausos con que fueron acogidas estas sentidas palabras, se repitieron muchas veces durante la lectura de sus poesías, aplausos que rayaron varias veces en el delirio.

—La «Gaceta» de hoy publica una Real orden modificando la de 26 de Julio de 1882 en el sentido de que los asilados en los establecimientos de Beneficencia no deben satisfacer honorarios por la consulta á los médicos directores de los balnearios á que

concurran en virtud de prescripcion facultativa.

—En el inmediato pueblo de Getafe se celebró ayer una corrida de toros para solemnizar la fiesta del Córpus.

Por plaza de toros se toma la que lo es pública del pueblo, y allí en medio los toros son acosados y apaleados por una multitud heterogénea y abigarrada, compuesta en su mayor parte de muchachos de diez á quince años, que desde Madrid y otros pueblos comarcanos van allí en busca de las fuertes emociones del toreo, y suelen encontrarse la muerte con sensible frecuencia.

Ayer, á las cinco de la tarde, habian ocurrido ya tres cogidas, dos de ellas tan graves, que fué preciso administrar inmediatamente la Extremaunción á los heridos. En la corrida celebrada el dia 20 hubo *tan solo* (frase textual de un vecino de Getafe) dos muertos.

—La llegada de la Reina á Valencia será, segun las últimas noticias, el lunes á las seis de la tarde.

CRONICA DOMINGUERA.

Ha quedado la opinion de los que entienden de lidia un si es no es de dudosa, vacilante é indecisa, sobre si es mejor torero el simpático *Guerrita* que nuestro amigo y paisano Juan Ruiz (a) *Lagartija*.

Dicen unos que el primero tiene muchísima fibra, que es hijo de Lagartijo en el arte que cultiva, que el porvenir es muy suyo y que *ya* de tenerle envidia cuantos se visten de corto y á los cuernos se dedican, porque pasa más que nadie, porque castigar, castiga, mas con la muleta en mano que un picador con la pica; porque, tirarse á matar, ninguno como él se tira, encunándose, atracándose de toro hasta la barriga.

Los de Lagartija dicen que ha cogido las primicias que el toreo ofrece á todos los que en él ganan la sisca, que son cornadas, alcances, chirlos, rasguños y heridas; que ya, si no hace locuras, hace cosas muy bonitas y cumple como un maestro dentro de su gerarquía.

Yo no sé mucho de toros, pero no se me despinta, cuando los veo en la plaza ante la fiera enemiga, á la cabeza del toro, que es donde el honor obliga, quien es el que tiene sangre y quien no tiene ni pizca.

Mas si hubiera de fallar y puesto en la alternativa de decir cual es mejor haciendo estricta justicia, como Juanillo es paisano y como esto nos obliga, yo sin rebajar al otro, sinceramente diría que por murciano y torero votaba por Lagartija; pero ya digo y repito, sin quitar nada á Guerrita y confesando que es la esperanza de la lidia.

¿Me pongo en razon, señores? Yo no soy de los que silban ni en el teatro, ni en los toros, ni de los que dicen viva, pues no he dado mas que uno en los dias de mi vida y fué á D. Antonio Cánovas en aquel aciago dia de la epidemia pasada que nos hizo una visita, encontrando á esta ciudad como una tumba sombría.

Uno es hijo de su padre, después es de su familia, y luego de sus paisanos de los de la tierra misma, antes que español y todo; y esto, no por egoísta comodidad, sino porque, lo más cerca, más obliga, y el mayor prógimo mio es mi vecino ó vecina, y una ciudad es al cabo la ampliacion de una familia.

Per eso á mí me revientan esos que á Murcia le tiran y que todo lo local tienen por cursilería...

¡Necios! ¡Donde encontrarán peretas mas amarillas, albaricoques mas dulces, cerezas más exquisitas, ni un pronunciar más meloso que eso de decir *nenica*?

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 2

Temperatura mínima, 14'6. Máxima á la sombra, 32'0. Media, 23'3. Máxima solar, 44'5. Mínima del suelo, 12'6.

Presion á las 9 de la mañana, 765'4 mm. A las 3 de la tarde, 764'6 mm. Media 765'0 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 58°. A las 3 de la tarde, 52°. Media, 55.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa de E.; por la tarde, viento moderado de N.E.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado.

Evaporacion de ayer, 7'5 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Ayer tarde se verificó el entierro de la buena madre de nuestro amigo D. Salvador Lacárcel. Presidian el duelo: el Sr. Cura de San Pedro don Ramon Fernandez Asensio, D. José Cayuela, D. Eulogio Soriano, don Eduardo Pardo, D. Pascual Abellan, D. Eduardo Riquelme y D. Agustin Ruiz; y llevaron las cintas D. Luis Peñafiel, D. Lorenzo Pausa, D. Enrique Clavijo, D. Antonio Lopez, don José Servet y el director de este periódico. Sobre el ataúd vimos una hermosa corona, en cuya dedicatoria se leía: «Su esposo é hijos». Repetimos nuestro pésame á la numerosa y apreciable familia de la finada.

Ha dado un resultado magnífico el teléfono que comunica desde el palco presidencial de la plaza de toros á las dependencias de la misma. En medio de la algazara de la concurrencia se entenia admirablemente el Sr. Solís con los individuos de la empresa que ocupaban la meseta del toril. El aparato todo, es obra del inteligente mecánico electricista Don Jesús Torres, que debe estar satisfecho y á quien damos nuestra enhorabuena.

Esta tarde, despues del ejercicio de

la novena que se viene haciendo en honor al Santísimo Sacramento, saldrá en procesion triunfal del templo de Santo Domingo, acompañado de la asociacion que se halla dedicada á su culto, y demás invitados al acto, recorriendo la plaza de Santo Domingo, calle de Balboa y plaza de Roma. Este homenaje que promete ser solemne será presidido por el Sr. Alcalde del distrito y casi es seguro que asistirá el bondadoso Prelado de la Diócesis.

El director del colegio de la Purísima Concepcion, calle de Aljezares, núm. 4, obligado por circunstancias de familia, á permanecer en Murcia durante el verano, ha resuelto, de acuerdo con los demás profesores del colegio, que continúen abiertas todas las clases, tanto especiales, como de primera y segunda enseñanza.

Mañana se verán en la audiencia dos causas de los juzgados de Mula y San Juan, por lesiones una y por raptor otra. Están encargados de las defensas los señores Lacierva y Casaldueño, y serán procuradores los señores Egea y Brugarolas.

Varios habitantes del extrarradio de Melina se han alzado contra el reparto de consumos acordado por aquel ayuntamiento.

El Sr. Gobernador ha interesado del ayuntamiento el pronto despacho de los antecedentes que han de unirle á la cuenta justificada de la inversion dada á las 10.000 pesetas concedidas por el Gobierno para atenciones sanitarias en la época del cólera.

La comision provincial ha acordado informar al Sr. Gobernador:

Que procede aprobar los presupuestos de gastos carcelarios para el entrante ejercicio de los partidos de Mula y Cieza, que importan 9.094'23 y 6.775 pesetas, respectivamente.

Que previa justificacion de hallarse excedentes de cupo procede devolver las cantidades por que se redimieron del servicio militar, á los mozos Pedro Azorin Torte, Emilio Diaz Palao, Lorenzo Cortes Juan y Antonio Castro Madrid.

Ha sido aprobada por la Delegacion de Hacienda la subasta de arriendo de los consumos de Librilla.

La guardia civil condujo anteanoche á la prevencion á un sujeto que procedente de Alicante viajaba escondido bajo los asientos de un coche del tren que llegó á esta ciudad.

Se ha fugado de Alicante con fondos y papeles de importancia, un recaudador de contribuciones por cuenta del Banco.

José Maria Balibrea ha solicitado del ayuntamiento autorizacion para establecer una mesa de carne en la calle del Rosario, y cumpliendo con los requisitos á que tiene derecho el arrendatario de la casa-rastro.

Ha sido denunciado un tabernero del barrio de la Trinidad, por tener gente dentro de su establecimiento á deshora.

Expedidos por la Universidad central de Madrid, se han recibido en el Gobierno de provincia los títulos de Licenciados en medicina y cirugía á favor de D. Manuel Perez Uria y don Vitor Manuel Paredes.

La noticia facilitada en el Gobierno civil sobre el atropello cometido en Lorca con el Sr. Lacotte, no era que «El Noticiero» de aquella ciudad habia sido denunciado por insistir en dar por cierto el hecho, como á caso por mala inteligencia se ha dicho, sino que aquel alcalde, vistas las afirmaciones del colega, dió conocimiento al juzgado para la formacion de la correspondiente causa. Nos alegramos por nuestro apreciable colega.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Acuerdos tomados por la comision provincial el dia 15 del pasado.

Edicto de la Delegacion de Hacienda llamando á D. Ventura de la Peña, administrador que fué de Hacienda pública.

Anuncio de subasta para el adquinado de calles, en Cartagena, y de los consumos de Pacheco.

Escritura de constitucion de la sociedad anónima «La Inesperada» para explotar varias minas.

En las inmediaciones de Lorca ha dado la gente en matarse á garrotazo limpio. Al famoso Silvestre Segura le ha sucedido otro, que el miércoles le quitó la vida á un contrincante, de un solo palo.

Con motivo de la serenata con que anteanoche obsequiaron al Sr. Obispo los señores párrocos de esta ciudad, el hermoso patio del Palacio estuvo sumamente concurrido de muchachas, que hicieron de aquellos amplios corredores un paseo delicioso.

Mañana tarde tomará posesion de su curato de San Andrés el ilustrado sacerdote D. Joaquin Beltran.

Los coches, en los pasados dias de toros, han dejado en malísimo estado el absorbedero de las aguas de lluvia de la calle del Val de San Juan, cuyas losas bailan al pisar los transeuntes.

Dicen que es cosa buena el cuadro de cante hondo que funciona en el salon de la Rambla.

Desde hoy se vende hielo transparente con agua de Sta. Catalina, en La Colonia, Principe Alfonso, 66, al lado de la tahona.

Por el correo interior recibimos ayer una carta cuyo sobre venia puesto al director de este periódico, pero la carta era para el Sr. Inspector de Instruccion primaria de esta provincia, al que le dicen que hay maestros en esta ciudad que no estan en sus escuelas de pueblos de esta provincia esperando entrar en oposiciones.

El martes publicaremos en la cuarta plana un barate verdadero de un antiguo y acreditado establecimiento de esta capital.

Esta tarde predicará en el Cármen, donde se celebra la segunda novena de Ntra. Sra., D. Ricardo Belmonte Toboso; y en Madre de Dios, en la penúltima del Corazon de Jesús, don Francisco Diaz Rocher.

Para que se vea hasta donde alcanzan las medidas restrictivas adoptadas en esta ciudad respecto á la circulacion del pimiento molido, podemos afirmar, con referencia á una persona verídica, que ayer debieron embarcarse en Lorquí los sacos de

pimiento que condujeron dos carretas.

Por lo que dice anteayer «El Diario de Orihuela» y por cartas particulares que ha recibido de la vecina ciudad nuestro amigo D. José Cayuela, allí no estan dispuestos á consentir que se prohíba la mezcla del aceite al pimiento, si hubiera, que no la hay, autoridad que se determinara á mandarlo.

De los carlistas de esta provincia el único que hasta la fecha, se ha adherido al «Siglo Futuro» ha sido el Sr. D. Francisco Gonzalez Condon, de Cieza.

De hoy á mañana se esperan los nombramientos para las nuevas administraciones subalternas de la provincia.

El cura saliente de la parroquial de S. Mateo, de Lorca, D. Telesforo Crespo, al ausentarse de aquella ciudad para posesionarse de su nuevo curato de Cartagena, publica un sentido comunicado en «El Noticiero de Lorca» despidiéndose de los lorquinos con frases de cariño y reconocimiento.

En la corrida del domingo próximo debutará un nuevo torero murciano, segun nos dicen.

Para el dia 13 de este mes está señalada en la audiencia la vista de una causa por asesinato.

Ayer constituyó la fianza que la ley exige para desempeñar su cargo, el nombrado agente ejecutivo de contribuciones de Lorca D. Alfonso Segura García.

Ayer regresó á esta ciudad, el inspector general de Hacienda señor Aguirre, que marchó á Cartagena á instruir el expediente sobre el desfalco hecho por un administrador de loteria.

Programa de las piezas que se han de ejecutar esta tarde en la Glorieta, de siete á nueve, por la banda del Hospicio: 1.º «Niña Pancha», por Romea; 2.º mazurka «Pilar», Barbero; 3.º «Malagueña», Hernandez; 4.º «Regente Gavota», Fliche; 5.º «Mirtos de oro», walses, Jahrbach; 6.º Paso-doble, Waldtenfel.

Ayer quedó abierto el pago en la Tesorería de Hacienda de esta provincia á las clases pasivas, por la mensualidad de Mayo último con el 10 por 100 en calderilla.

Anteanoche fué atropellado en el Puente, por una tartana, un niño de siete años, que resultó con varias contusiones en la cabeza y en un brazo. El guardia municipal José Maria Castejon condujo al muchacho al hospital y denunció al conductor del carruaje.

El pedáneo del partido de San Benito ha llamado la atencion de la alcaldía sobre los perjuicios que causa á la enseñanza el no estar la escuela de niñas enclavada dentro del partido.

El último número del «Boletin oficial eclesiástico» de este obispado, publica una circular disponiendo, que en tanto no se expidan nuevos títulos de mayordomos fabriqueros para las parroquias en que hayan cesado los que desempeñaban el cargo, figuren como tales mayordomos los párrocos respectivos.

Tambien publica la Carta encicli-

ca de Su Santidad, disponiendo que el último domingo de Setiembre se celebren en todo el orbe católico sufragios por las almas de los fieles difuntos.

Ha sido aprobado el padron de cédulas personales de Campos.

Los ejercicios de las Flores celebrados en la iglesia de la Misericordia, durante el mes de Mayo, han revestido verdadera solemnidad y han atraído gran concurrencia de fieles.

El último dia, las niñas acogidas que tomaron parte en el ofrecimiento de flores á la Virgen, hicieron entender á los fieles; pues era conmovedor ver á aquellas angelicales criaturas pedir tiernamente por la Diputacion, director, capellan y hermanas del asilo benéfico, en hermosos y sentidos versos dedicados á la Virgen. De las que vimos en este acto, recordamos á las niñas Josefa Marco, Candelaria Robles, Natividad Martinez y Encarnacion Molina, entre otras que han tomado parte en todos los ejercicios.

COSAS VARIAS.

NATURALISMO.

CUENTO.

Molidos de la jornada
y cen hambre, aunque risueños,
dos estudiantes rondeños
llegaron á una posada.
Comenzaba á anoecer,
y entrambos, sin vacilar,
acercáronse al hogar
decididos á comer.
Ligera cual una ardilla,
rubia moza les previno
con un buen jarro de vino,
salchichon, pan y tortilla,
que devoraron los dos
sin tener que repetir,
yéndose luego á dormir
en paz y en gracia de Dios.
A la mañana siguiente,
rayando apenas el día,
del ventero en compañía
tomaron el aguardiente;
y á seguida de pagar
sus caballos dispusieron,
y alegres como vinieron
se volvieron á marchar.

No será el cuento profundo,
ni por él pido mercedes,
pero ¿no lo hallan ustedes
lo más natural del mundo?

MANUEL DEL PALACIO.

De «La Risa.»

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: BAGATELA.
OTRA.

La «primera» y la «segunda»
son los dos polos opuestos;
la «tercera» es musical
y la «segunda» es adverbio,
y el «todo» es una reunion,
tribunal, cosa de clérigos.

SE ALQUILA la casa donde estuvo la tahona de la plaza de la Carniceria, número 7. Tiene cuatro huecos de frente, mucho interior y tres pisos. Para tratar casa de D. Eduardo Robles, Madre de Dios, 7.

6-1

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en casa de los padres. Darán razon, frente á la Vereda de Aljucer, en la carpinteria, preguntando por Joaquina No-rejos.

OTRA.—Para casa de los padres, tiene 18 años de edad y leche de un mes. Darán razon en esta imprenta.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY
 Santas Paula, Clotilde y Blandina, y San Isaac.
 Mañana San Francisco Caracciolo, y Santa Saturnina vg. y mr.
VELA Y ALUMBRADO
 Está hoy en las iglesias de S. Nicolás y la Catedral.
 En la primera por D. Antonio Riquelme.
 Y en la segunda por los difuntos del clero Catedral.
 Mañana en Capuchinas por la Excelentísima Sra. D.^a Josefa Arce de Riquelme, marquesa de Corvera.
 Y en San Bartolomé por D.^a Saturnina Albaladejo.

Sres. Scott y Bowne.—Logroño 10 de Julio de 1885.—Muy señores míos: Desde que conozco su preparación, la vengo empleando en mi clientela especial con gran éxito, sobre todo, para engendrar resistencias en los organismos débiles en que se dan con frecuencia suma las infiltraciones celulares linfoides y las oftalmías, y queratitis derivadas de este proceso. Considero la Emulsion Scott como la forma más agradable de administrar el Aceite de Hígado de Bacalao y la feliz idea de asociarla los hipofosfitos de cal y de sosa, hacen de ella una de las serias preparaciones en la profesión.

Con este motivo se ofrece de Vds. afectísimo y s. s., DR. FÉLIX PEREDA, Médico del Hospital Militar de Logroño.

Habla el arte.—Sres. Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy señores míos: Continuamente aquejado por una aguda enfermedad á la garganta, resultado de mi vida artística, y sin esperanzas de mejorar decidí á hacer uso de su ya célebre Pectoral de Anacahuita en union de su ya bien conocido Aceite de Bacalao todo esto por indicacion de los afamados doctores D. Juan Zapiola y D. Carlos Ranquier, á quienes por tan feliz indicacion puedo decir con orgullo que les debo la vida y, como consecuencia forzosa, el sustento de mis hijos.

Sirvan estas lineas como prueba de gratitud hacia Vds. y los Sres. Ranquier y Zapiola y cuenten con el aprecio y buena voluntad de su muy atento s. s. q. b. s. m., DOROTEO OLAVARRIA.
 Bragado, R. A., Abril 6 de 1878.

ANUNCIOS.

En el establecimiento de ferreteria de Ciriaco Vigiola, plaza de la Puxmarina, núm. 6, se han recibido las máquinas para coser, sistema Singer, la más perfeccionada y silenciosa que hoy se conoce, de todos los modelos de la acreditada marca Wertheim. los cuales se pueden adquirir por 10 reales semanales, y grandes rebajas al contado; hay además las máquinas jiratorias y Howe para zapateros. Surtido completo de piezas sueltas.
 Enseñanza gratis y á domicilio.
 Fijarse bien en la marca.
 Plaza de la Puxmarina, 6. 10 4-6-8

YA LLEGÓ

el tan celebrado aguardiente hecho con alcohol de vino, llamado «ANIS MURCIA», elaboracion del Sr. Lorenzo de Cehegin, que hace poco mereció el elogio de EL DIARIO DE MURCIA, que entre otras cosas, dijo:

«Ocho ó diez amigos que estábamos en la mesa del casino, confesamos y declaramos acordados: que ni conociamos el «Anís Murcia» de Lorenzo, ni habiamos probado otro mejor.» Depósito en la seccion de comestibles de la droguería Ferrer Hermanos, plaza de San Julian.
 No confundir el «Anís Murcia» con otros de nombre parecido. 4-2

SE VENDE una máquina de aserrar, de cinta, y toda clase de puertas y balcones, en la casa nueva del rincón de la iglesia de Santa Eulalia. 6-4

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Recomiendo en todas partes como la mejor preparación para el alivio inmediato y completo de todo caso de

Ama, Tos, Mal de Garganta, Espatos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL
ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

En Murcia, Farmacia Catalana, al lado de la droguería Ferrer Hermanos, plaza de San Julian.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

MES DE JUNIO.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

El día 10, de Cádiz, el vapor

CATALUÑA

El 20, de Santander el

Habana.

El 30, de Cadiz el

ESPAÑA

Línea de Colon.—Combinacion para el Pacifico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El 30, de Vigo el

P. de Satrustegui.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero, y de Manila cada 4 lunes á partir del 9 de Enero.

El día 1.^o salió de Barcelona el

San Ignacio de Loyola

El 29 sale de Barcelona el

Isla de Mindanao.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada dos meses para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas, á partir del 6 de Enero.

De Barcelona el 18 y de Cádiz el 22 saldrá el vapor

Isla de Luzon

Servicios de Africa.—Costa Norte.—Servicio quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeiras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas. El 16 y 30, de Cádiz el

MOGADOR.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador.

Licor Depurativo

VEGETAL IODADO
 (de zarzaparrilla tuya y caroba)

DEL MÉDICO
QUINTELLA.

Premiado en la Exposicion Industrial de Oporto de 1887, con el diploma de gran honor.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sifilíticas, reumáticas, escrofulosas y de la piel, simples ó diatésicas, es el más autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito de Murcia, Farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian.

A los médicos en especial, se recomienda tan excelente medicamento.

Se hace descuento á los farmacéuticos. 12-12

ALMONEDA.—De todos los muebles de una casa. Agüera, 8.

SE VENDE un faeton en precio módico. Darán razon en esta imprenta.

El 30 de Cádiz el vapor
EL CANO

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expedite pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlántica»; y Sres. Ripol y C.^a, Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira

Cartagena.—Sres. Bosh hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C.^a

Málaga, D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

Realizacion de muebles de lujo.
 Sociedad, 9.

En el almacén de muebles de lujo del Sr. Garrigós, se ponen á la venta á precios fabulosamente económicos; un gran surtido de camas de madera de caoba talladas, imitadas á ébano; de elegantes y variadas formas; las hay tambien de palosanto con dosel ó sin él; mesas de noche, de palosanto y caoba; preciosas cunas colgadas; espejos con marco tallado, de varios tamaños; entredos de varias

clases; sillerías, nuevas formas; mesas centro y veladores; galerías y portieres tocadores de distintos modelos, sencillos y de gran lujo; escritorios de señora; escritorios con caja de hierro para caudales alhajas; armarios musiceros y atriles para albuys y papeles de música; mesas ministro; sillones de nogal y mesas colisas para comedores; preciosas lejas y rinconeras para caprichos ó juguetes; taburetes para piano; grandes percheras con bastonera y tocador, para antesala; mesitas tarjeteros; mesas con juego para fumar y, por último, los preciosos y magníficos espejos de cristal á la veneciana.

Todo lo cual, como todo lo que se construye en el taller de dicho Sr. Garrigós, garantiza por sus inmejorables maderas y buena construcción, como ya tiene acreditado en las clases todas de la buena sociedad murciana y en otros puntos.

Sus precios son increíbles, pues como el objeto es realizar, se eede todo por menos del precio de coste.

Sociedad, núm. 9. 5-

MADERA DEL PAIS

En Alcantarilla en el Almacén de Rosique y Hermanos.

Existen rollizos de todas clases, colinas, umbrales, pértigos y tablas.

Para preseras y parrales, hay gran cantidad. 80-10

IMPORTANTE.

El dueño del establecimiento de la plaza de Cadenas, junto á la Catedral, avisa á sus parroquianos y al público en general, que vende tocino y manteca á 3 reales y medio, butifarra á tres, longaniza á cinco y medio, blancos de mayor tamaño á siete. Todo en buenas condiciones y bien confeccionado y además librería castellana. tambien hay ricos jamones del país.

ESTERAS FINAS.

En la posada de S. Antonio hay un gran surtido de esteras finas de todas clases que puestas en las habitaciones que desee, son á los siguientes precios.

- 1.^a clase, á 3 rs. vara en cuadro.
- 2.^a idem, á 2 idem idem.
- Alfombras de 10 palmos de largo y 6 de ancho, á 10 rs.
- Otras de dos varas, á 5 rs.
- Tambien hay otras mas pequeñas, de 1 y medio y 3 rs.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR
DON FEDERICO DIEZ Y PUCHO
 Completa enseñanza del idioma francés, aritmética mercantil y teneduría de libros por partida doble.
 Honorarios económicos.
 Rambla, 12, junto á la confitería de San Antonio. 12-6-6

EMULSION

DE
SCOTT

de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO

CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posée todas las virtudes del Aceite de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

- Cura la Tisis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.
 Es recetada por los médicos, es de sabor agradable, de fácil digestión, y soportan los estómagos más delicados.
 De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Quakers.—NUEVA-YORK.